Vorwort

2015 wurde die Besteuerung der grenzüberschreitenden sonstigen Leistungen durch das sog Mehrwertsteuer-Paket grundlegend reformiert: beim Ort der sonstigen Leistung wird zwischen B2B und B2C unterschieden, das Reverse Charge System wurde ausgeweitet und die Zusammenfassende Meldung für sonstige Leistungen eingeführt.

All diese Änderungen werfen in der Praxis bei den grenzüberschreitenden sonstigen Leistungen noch immer viele Fragen auf. Die vorliegende Broschüre behandelt die grenzüberschreitenden sonstigen Leistungen im Detail und anhand von Praxisbeispielen. In dieser 2. Auflage wurden die Änderungen durch das E-Commerce Paket, die Änderungen in der Durchführungsverordnung (EU) 282/2011 des Rates der Europäischen Union und in den Auslegungshilfen der Finanzverwaltung (Umsatzsteuer-Richtlinien) eingearbeitet.

Weiters unterstützen Übersichtstabellen die Beurteilung von grenzüberschreitenden sonstigen Leistungen in der täglichen Praxis.

Die Autorin März 2021